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会 議 名 

（審議会等名） 
令和４年第１１回小金井市農業委員会の会議 

事 務 局 

（担 当 課） 
農業委員会事務局 

開催日時 
令和４年１１月１８日（金） 

１５：３０～１７：００ 

開催場所 小金井市役所第二庁舎８０１会議室 

出 

席 

者 

委 員 

岸野有次、鴨下重雄、大久保勝盛、阪本啓一、鴨下輝秋、

髙橋金一、髙杉隆行、渡邉雅毅、大澤一浩（新型コロナ

ウイルス感染拡大防止のため人数を減らしての縮小開

催） 

その他  

事務局 高橋事務局長、山﨑係長、江平主任 

欠席者 
 

髙𣘺博、髙橋正弘、松嶋あおい、井寺喜香、大堀金義 

 

傍聴の可否 
 

可・不可・一部不可 傍聴者数 ０人 

傍聴不可・一部不可の場

合は、その理由 
個人情報保護による 

会議次第 別紙のとおり 

提出資料 別紙のとおり 

そ の 他 別紙のとおり 
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１ 開  会 

 

２ 会長挨拶 

 

３ 会期の決定 

議   長  会期は本日一日とさせていただきます。 

 

４ 会議録署名委員の指名 

議   長  会議録の署名委員を指名します。 

  〔１３番〕大澤一浩委員、〔１番〕岸野有次委員 

 

５ 議案の審議  

 ⑴ 第 1号議案 

  ① 農地法第３条について 

   （今回はありません。） 

 ⑵ 第２号議案 農地法第４条、第５条に基づく転用届出について 

  ① 農地法第４条について 

    案件なし 

 ② 農地法第５条について 

   案件なし 

 ⑶ 第３号議案 その他の事項について 

  ① 引き続き農業経営を行っている旨の証明について 

議   長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

引き続き農業経営を行っている旨の証明について事務局より説明を

お願いします。 

 

〔事務局説明〕 

 

事務局より説明が終わりましたので、事務局より報告をお願いしま

す。 

 

報告いたします。こちらの畑は、２棟のハウスでトマトの水耕栽培

をしています。夏場から１１月頃で生産も終了になるとのことです。

以前は市場に出荷しておりましたが、２年前からＪＡに切り替えて出

荷しています。一部露地では、カキの苗木が３本とクリが１本あり、

クリは自家消費とのことです。適切に肥培管理もしており、証明する

ことに問題ありません。 
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委   員 

 

議   長 

 

 

 

 

議   長 

 

 

 

 

議   長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

委   員 

 

議   長 

 

 

 

 

議   長 

 

 

 

 

議   長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

事務局の報告のとおりです。問題ありません。 

 

この件につきましてご意見ご質問ございませんか。 

 無いようですので、この件につきましてはご異議ございますか。 

 

〔「異議なし」との声あり〕 

 

異議なしと認め証明することといたします。 

２件目について事務局より説明をお願いします。 

 

〔事務局説明〕 

 

事務局より説明が終わりましたので、事務局と地区担当委員より報

告をお願いします。 

 

報告いたします。こちらの畑では、砂利敷きの通路、竹林を特例適

用農地から除外しております。竹林については、手入れが行き届かな

いことも考えて除外したとのことでした。畑では、サツマイモ、ダイ

コン、イチゴ、カキなどを生産しており、庭先販売とＪＡへ出荷して

いるとのことです。適切に肥培管理されており、問題ありません。 

 

 事務局の報告のとおりです。問題ありません。 

 

この件につきましてご意見ご質問ございませんか。 

無いようですので、この件につきましてご異議ございますか。 

 

〔「異議なし」との声あり〕 

 

異議なしと認め証明することといたします。 

３件目について事務局より説明をお願いします。 

 

〔事務局説明〕 

 

 事務局より説明が終わりましたので、事務局と地区担当委員より報

告をお願いします。 

 

報告いたします。こちらの畑は、ナス、ブロッコリー、キャベツ、

ハクサイ、ネギ、ラッカセイなど多品目の野菜を生産されています。

少し離れた所の畑では、サトイモ、ブロッコリーが作付けされており、

これから別のものを作付けする予定とのことです。 

一部納税猶予から外しているところには看板が設置してありまし
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委   員 

 

議   長 

 

 

 

 

議   長 

 

 

 

 

議   長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

委   員 

 

議   長 

 

 

 

 

議   長 

 

 

 

 

議   長 

 

 

事 務 局 

 

 

た。庭先販売とＪＡへ出荷しており、適切に肥培管理されていること

から証明することに問題ありません。 

 

事務局の報告のとおりです。問題ありません。 

 

この件につきましてご意見ご質問ございませんか。 

無いようですので、この件につきましてご異議ございますか。 

 

〔「異議なし」との声あり〕 

 

異議なしと認め証明することといたします。 

４件目について事務局より説明をお願いします。 

 

〔事務局説明〕 

 

事務局より説明が終わりましたので、事務局と地区担当委員より報

告をお願いします。 

 

報告いたします。こちらの畑は植木畑で、畑全面にモミジ、マツ、

シダレウメ、ハナミヅキ、オリーブの他多品目の植木を生産されてお

ります。販路が厳しいとのことですが、小物は市場に出荷しており、

その他は直接買い付けに来るとのことです。適切に肥培管理されてい

ることから証明することに問題ありません。 

 

事務局の報告のとおりです。問題ありません。 

 

この件につきましてご意見ご質問ございませんか。 

無いようですので、この件につきましてご異議ございますか。 

 

〔「異議なし」との声あり〕 

 

異議なしと認め証明することといたします。 

５件目について事務局より説明をお願いします。 

 

〔事務局説明〕 

 

事務局より説明が終わりましたので、事務局と地区担当委員より報

告をお願いします。 

 

 報告いたします。こちらの畑は、自宅のそばと少し離れた所にあり、

自宅近くの畑は、住宅に囲まれており、現在の時期は、畑南側の日影

が大きくなり、畑が半分しか利用できない状態でした。自宅のそばの
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委   員 

 

議   長 

 

 

 

 

議   長 

 

 

 

 

議   長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

委   員 

 

議   長 

 

 

 

 

議   長 

 

 

 

 

議   長 

 

 

畑では、ホウレンソウ、ダイコン、ナス、キュウリ、ソラマメ等の野

菜やレモンを生産しています。夏場はトウモロコシの生産では、電気

柵を設置しているとのことでした。また、自宅から離れた畑では、ダ

イコン、ブロッコリーを生産しており、サツマイモは収穫後でしたが、

保育園や幼稚園の収穫体験を受け入れているとのことでした。適切に

肥培管理されていることから証明することに問題ありません。 

 

事務局の報告のとおりです。問題ありません。 

 

この件につきましてご意見ご質問ございませんか。 

無いようですので、この件につきましてご異議ございますか。 

 

〔「異議なし」との声あり〕 

 

異議なしと認め証明することといたします。 

６件目について事務局より説明をお願いします。 

 

〔事務局説明〕 

 

事務局より説明が終わりましたので、事務局と地区担当委員より報

告をお願いします。 

 

報告いたします。こちらの畑は、ブロッコリー、キャベツ、サトイ

モ、ホウレンソウ、ネギなどの野菜を生産しており、販売先は、ＪＡ

で適切に肥培管理されていることから、証明することに問題ありませ

ん。 

 

事務局の報告のとおりです。問題ありません。 

 

この件につきましてご意見ご質問ございませんか。 

無いようですので、この件につきましてご異議ございますか。 

 

〔「異議なし」との声あり〕 

 

異議なしと認め証明することといたします。 

７件目について事務局より説明をお願いします。 

 

〔事務局説明〕 

 

事務局より説明が終わりましたので、事務局と地区担当委員より報

告をお願いします。 
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事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委   員 

 

議   長 

 

 

 

 

議   長 

 

報告いたします。こちらの畑は、自宅の隣と北側、南側の離れた所

の計３箇所あります。自宅の隣では、７棟のハウス栽培でコマツナ、

トマトの生産をしております。１棟は苗床ハウスとして使用していま

す。一部納税猶予から外しているところには作業場や倉庫等の施設を

設置しています。 

北側の畑では、ダイコン、ハクサイ、ホウレンソウ、カリフラワー、

ブロッコリーを生産しています。南側の畑では、サニーレタスを農地

全面で栽培しています。販売先は、ＪＡ、スーパー、庭先販売で、適

切に肥培管理されていることから、証明することに問題ありません。 

 

事務局の報告のとおりです。 

 

この件につきましてご意見ご質問ございませんか。 

無いようですので、この件につきましてご異議ございますか。 

 

〔「異議なし」との声あり〕 

 

異議なしと認め証明することといたします。 

 

 ② 相続税の納税猶予に関する適格者証明について 

議   長 

 

 

 

 

議   長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

議   長 

 

 

 

相続税の納税猶予に関する適格者証明について、事務局より説明を

お願いします。 

 

〔事務局説明〕 

 

事務局より説明が終わりましたので、事務局と地区担当委員より報

告をお願いします。 

 

報告いたします。こちらの畑は、竹林とクリ畑です。クリ畑は自宅

に近い箇所の一部だけ残す予定です。以前は出荷しておりませんでし

たが、今後は、タケノコやクリを出荷していきたいとのことでした。

クリ畑の一部に大きな桜の木があり、本制度の適用除外となる可能性

について伝えました。適切に肥培管理されていることから、証明する

ことに問題ありません。 

 

 事務局の報告のとおりです。 

 

 この件につきましてご意見ご質問ございませんか。 

無いようですので、この件につきましてご異議ございますか。 

 

〔「異議なし」との声あり〕 
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議   長 

 

 

異議なしと認め証明することといたします。 

 

 ③ 都市農地の貸借の円滑化に関する法律に基づく事業計画の決定について 

議   長 

 

 

 

 

議   長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

議   長 

 

 

 

 

 

議   長 

 

都市農地の貸借の円滑化に関する法律に基づく事業計画の決定につ

いて事務局より説明をお願いします。 

 

〔事務局説明〕 

 

説明が終わりました。事務局と地区担当委員より現地調査の報告を

お願いします。 

 

報告いたします。事業計画の内容としましては、令和４年１２月１

日から５年間の使用貸借契約を行い、申請者が当該農地にてブロッコ

リー等を生産し、生産した農産物の５割以上を学校給食等も含め、市

内にて販売する営農計画となっています。 

申請者は、耕作に必要となる農機具等も所有され、昨年は、市内の

別の生産緑地を借りています。実績もあることから当該農地を借り受

けた際は適切に肥培管理されるものと考えます。周辺との調和要件に

つきましても、これまでの農業経験から問題ないものと考えます。 

 次に、農地所有者につきましても年間１割の従事が求められており

ますが、農地所有者からは年間４０日以上農地の見回り等を実施する

旨の確認がとれております。 

 当該農地は、農地所有者にて適切に管理されているため、いつでも

耕作可能な状況になっています。以上より、本事業計画を認定して問

題ないものと考えております。 

 

事務局の報告のとおりです。 

 

この件につきましてご意見ご質問ございませんか。 

 

無いようですので、この件につきましてご異議ございますか。 

 

〔「異議なし」との声あり〕 

 

異議なしと認め、事業計画の決定をすることといたします。無いよ

うでしたら次へ移ります。 

 

 

６ 協議事項 

議 長  協議事項について事務局より説明をお願いします。 
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事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

〔⑴ 「農業委員会等功労者」、「農業功労者」表彰事業の実施につい

て〕 

 

前回からの継続案件です。推薦者がいる場合はご報告ください。ま

た、いない場合には事務局から基準を満たす農業者の方に声を掛けさ

せていただき、了承が得られた場合は、推薦様式にて推薦したいと思

います。 

 

 

〔⑵ 令和４年度北多摩地区優秀農業経営者表彰候補者の推薦につい

て〕 

 

こちらにつきましても、推薦者がいる場合はご報告ください。また、

いない場合には事務局から基準を満たす農業者の方に声を掛けさせて

いただき、了承が得られた場合は、推薦様式にて推薦したいと思いま

す。 

 

〔⑶ 国への要望ならびに途への意見に関する内容の検討について〕 

 

 国、都へ要望・意見した昨年の資料を用意いたしました。要望した

いことなどあれば、資料を参考に、次回の農業委員会の会議にて確認

を行いますのでよろしくお願いします。 

 

〔⑷ 支部別座談会の開催について〕 

 

 前回の総会でもご案内いたしましたが、今年度はＪＡ東京むさし小

金井支店の会議室にて開催することが決まり、９月に開催された支部

長会にて会長からご説明いただき、各支部長にもご了解を頂いており

ます。 

新型コロナの感染状況を見据えながらですが、お示ししている日程

案にて開催していきたいと考えております。 

 また、例年は午後６時から開催しておりますが、会場等の都合を考

慮し、午後１時から５時の間の２時間程度と考えております。 

 １月２６日（木）については、午後に北多摩南部地区の会議があり、

日時の変更ができないため、座談会の時間を午前に変更させていただ

き、地区担当農業委員及び各支部長にもご承諾いただいております。 

 開催時間につきましては、各地区にてご調整の上、事務局までご連

絡ください。 

 

ご質問等ございますか。  

 無いようでしたら次へ移ります。 
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７ 報告事項 

議 長 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

議 長 

 

 報告事項について事務局より説明をお願いします。 

 

〔⑴ 農地基本台帳等の調査について〕 

  

 例年、年末年始に配布と回収を行っていただいている調査です。今

年度も実施いたしますので、支部長宛に協力依頼の文書を送付します。 

 

〔⑵ 第７３回農業振興品評会の結果について〕 

 

ご質問等ございますか。 

 無いようでしたら次へ移ります。 

 

 

８ 連絡事項 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 連絡事項について事務局より説明をお願いします。 

 

〔⑴ 都内区市町村農業委員会長と東京選出国会議員との意見交換

会〕 

〔⑵ 農業祭表彰式について〕 

〔⑶ 北多摩地区農業委員会連合会５０周年記念事業〕 

 

ご質問等ございますか。 

 無いようでしたら次へ移ります。 

 

９ その他 

議 長 

 

議 長 

 

 その他について何かございますか。 

 

無いようでしたら、これで令和４年第１１回農業委員会の会議を終

了させていただきます。  
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第１１回小金井市農業委員会の会議次第 
 

日 時 令和４年１１月１８日(金) 
午後３時３０分 開会 

場 所 小金井市役所第二庁舎８０１会議室 
 

１ 開 会 
 
２ 会長挨拶  
 
３ 会期の決定 
 
４ 会議録署名委員の指名 
 
５ 議案の審議 
⑴ 第１号議案 農地法に基づく農地の許可申請について 
 ① 農地法第３条について・・・・・・・・・・・・・・・・ ０件 
⑵ 第２号議案 農地法に基づく農地の転用届出について 
 ① 農地法第４条について・・・・・・・・・・・・・・・・ ０件 
 ② 農地法第５条について・・・・・・・・・・・・・・・・ ０件 
⑶ 第３号議案 その他の事項について 
 ① 引き続き農業経営を行っている旨の証明について・・・・ ７件 
 ② 相続税の納税猶予に関する適格者証明について・・・・・ １件 
 ③ 都市農地の貸借の円滑化に関する法律に基づく事業計画の 

決定について・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ １件  
 ④ 生産緑地の取得の斡旋について・・・・・・・・・・・・ ２件 
 

６ 協議事項 
 ⑴ 「第４９回農業委員会等功労者」、「令和４年度農業功労者」表彰事業の

実施について 
 ⑵ 北多摩地区優秀農業経営者表彰の推薦について 
 ⑶ 国への要望ならびに都への意見に関する内容の検討について 
 ⑷ 支部別座談会の開催について 
 
７ 報告事項 
 ⑴ 農地基本台帳等の調査について 
 ⑵ 第７３回農業振興品評会の結果について 
 
８ 連絡事項 
 ⑴ 都内区市町村農業委員会長と東京選出国会議員との意見交換会    
 ⑵ 農業祭表彰式について 
⑶ 北多摩地区農業委員会連合会５０周年記念事業 

 
９ その他 
 
10 閉 会 


